

La Constancia

Vivamente deseamos que el Señor le devuelva la salud perdida si así le conviene.

Con numerosa y distinguida concurrencia se celebró ayer en la parroquia de San Vicente la función de Día-Vela en sufragio de la señora doña María de la Concepción Felicité Londaiz y Arrieta.

Reiteramos á su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

El domingo saldrán para París los marqueses de Vega de Seoane.

POR TELÉGRAFO Y Teléfono**Madrid**

1,30 m.

MERINO ENFERMO

El ministro de la Gobernación no acudió ayer á su despacho del ministerio por encontrarse enfermo á consecuencia de una indigestión.

Canalejas estuvo muy temprano en el domicilio de Merino celebrando ambos una detenida conferencia.

Se ocuparon de la dimisión presentada por el jefe superior de policía señor Méndez Alainis.

Parece que en dicha conferencia viniendo á un acuerdo respecto de la persona que ha de sustituirle en dicho cargo.

CONFERENCIA

Desde el domicilio de Merino se dirigió el señor Canalejas al ministerio de Hacienda.

Allí estuvo conferenciando con el señor Cobián.

Se ocuparon de la cuestión de los azúcares y de los presupuestos.

LA «GACETA»

Este periódico publica las siguientes disposiciones de interes general.

Nombrando el Tribunal que ha de entender en las oposiciones de aspirantes al cuerpo de vigilancia y seguridad.

Disponiendo que los vocales del tribunal de oposición nombrados por decretos del 6 de Abril último tienen derecho á percibir dietas.

NO ACEPTE

El señor Moret ha manifestado que está dispuesto en contra de lo que se había dicho, á ir á la Argentina á dar las conferencias á que había sido invitado.

LAS DIETAS

«El País» de hoy se ocupa de la cuestión relativa á las dietas de los diputados.

Dice que dichas dietas solo las percibirán aquellos diputados que no tengan sueldo ó disfruten haberes exiguos.

EN PALACIO

El presidente del Consejo subió ayer mañana á la hora de costumbre con objeto de despedir con don Alfonso.

Largo rato permaneció el jefe del gobierno en la cámara regia.

A la salida el señor Canalejas fué abordado por los periodistas.

Manifestó que había sometido á la firma del rey una combinación de gobernadores de la cual se facilitó la siguiente nota á la prensa.

Nombrando gobernador civil de Oviedo al que lo era de Cádiz don Francisco Rosales.

Nombrando gobernador civil de Vizcaya al que lo es de Zaragoza don Alfredo García Bernardo.

También sometió á la regia sanción el nombramiento de varios vocales de la Junta de co-

—Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña doña Teresa Gómez Cánovas, esposa del diputado provincial don Jaime de Egaña.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la señora viuda de Careaga.

Ayer recibió el Santo Viático.

—Acompañando á un hijo salió ayer para Madrid el señor vizconde del Cerro.

—Se encuentra enfermo en cama nuestro vecino don José Antonio Sagasti.

galerías mineras quede reducida á ocho horas.

Alvarado hace historia del viaje que don Alfonso hizo á Bilbao el año 1906.

Es desecharla la enmienda de Iglesias.

Este presenta otra solicitud que la jornada media anual sea de nueve horas.

Intervienen Urzaiz Garriga, Espada, Miró y Pedregal.

Sin discusión son aprobados los artículos cuarto y quinto.

Intervienen Romeo, Ballesteros y otros diputados.

Se levanta la sesión.

SENADO

A las cuatro menos veinte ocupa la presidencia el señor Montero Ríos declarando abierta la sesión.

Escasa animación en escaños y tribunas.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se entra en el capítulo de ruegos y preguntas formulándose algunas de escaso interés.

El marqués de Esteban Collantes pide se promulgue una ley mediante la cual los sargentos sean equiparados á los músicos militares, para la asignación de haberes retirados.

A continuación se entra en la orden del día.

Gontinúa la discusión del presupuesto de Instrucción pública que había sido suspendida estos últimos días.

Es aprobado el primer artículo.

Allendesalazar pide sea retirado el segundo capítulo referente á gastos de material.

Entre éste y Burell tiene lugar un vivo y extenso diálogo, en el que Burell se niega á lo que su interlocutor pretende.

El ministro de Instrucción, aislado y descompuesto, dice se le hace oposición por sistema.

Los conservadores protestan de estas palabras.

Son aprobados hasta el artículo quinto del capítulo tercero.

El artículo cuarto referente á concesión de pensiones para ampliación de estudios en el extranjero es impugnado por Rodríguez Sampedro.

Le contesta Burell y se levanta la sesión.

Barcelona

11,15 n.

EL ASUNTO**DE LAS AGUAS**

La sesión municipal que comenzó ayer á las cinco de la tarde y terminó esta mañana minutos antes de las doce.

Ha sido muy movida y pródiga en incidentes ruidosos.

Los nacionalistas y carlistas combatieron unidos el dictamen de los republicanos en el asunto relativo á la traída de aguas.

Después de pronunciados largos discursos obstrucciones, se sometió el dictamen á votación siendo aprobado por 24 votos contra 19.

El concejal nacional señor Roalez al aprobarse el dictamen pidió el uso de la palabra y todo emocionado, dijo que la causa del malestar que se deja sentir en Barcelona proviene de la política de los radicales.

Al terminar su sentido discurso el citado orador se echó á llorar.

Termina la discusión de la totalidad.

Iglesias apoya una enmienda al artículo tercero para que la jornada de trabajo dentro de las

El acto se verificará con gran solemnidad en el salón del Ciento.

QUINTA SEMANA SOCIAL

Hoy se han reanudado las sesiones de la semana social.

Asiste público numero y distinguido á la Asamblea.

El catedrático de la Universidad literaria de Santiago pronunció un elocuente discurso desarrollando con novedad y brillantez el tema «Socialismo obrero».

Tuvo párrafos arrebatabores por su elocuencia que le valieron estruendosos aplausos.

Al terminar su peroración el señor Castroviejo fué felicitado cordialmente.

Esta tarde los asambleistas recorrieron los centros de enseñanza de Barcelona.

En el centro católico fueron obsequiados espléndidamente con vino de honor.

CARLISTAS Y REPUBLICANOS

La agresión de que fueron objeto los carlistas en Ripollés y á consecuencia de la cual éstos lograron acorralar á los republicanos en un café, apredreando el edificio, va á traer

Por lo pronto el dueño de este establecimiento ha pasado el tanto de culpa al juzgado, querellándose contra los que apredrearon el edificio.

En Ripollés los ánimos están muy excitados entre carlistas y republicanos.

Bilbao

11,30 n.

UN CADÁVER

El alcalde de Bermeo ha telegrafizado al gobernador civil manifestándole que en jurisdicción de aquel pueblo ha aparecido el cadáver de un hombre.

Se ignora por el momento si se trata de un accidente casual ó de un hecho premeditado.

SOLUCION

Han sido solucionadas las huelgas parciales que había en algunas minas, quedando solamente por solucionar la huelga de la mina «Primitiva» de Castrejana.

UNA REUNION

Hoy se ha reunido en la Diputación para el despacho de asuntos de trámite, la Asociación Vizcaina de Caridad.

APLAZAMIENTO

Los radicales han aplazado nuevamente la fecha en que ha de celebrarse el mitin organizado por la conjunción republicano-socialista, como acto de protesta contra el alcalde señor Moyua.

Según se dice los radicales han dispuesto que dicho acto se celebre definitivamente el 4 de Diciembre.

Extranjero

París 11,15 n.

UNA PENSION

De Roma dicen que los periódicos portugueses confirman la noticia que hace dos días fué echada á volar, referente á que el gobierno provisional de la república estaba dispuesto á conceder á la reina Pía una pensión de 300.000 francos á que tiene derecho segun el contrato matrimonial.

EL VATICANO

Se cree que en la última reunión secreta celebrada por los cardenales, y acerca de la cual se ha guardado gran reserva, se trató de la edad para administrar.

trar á los niños la Sagrada Comunión.

LOS REYES**DE PORTUGAL**

Se dice que la reina Amelia y el rey Manuel abandonarán Inglaterra dentro de poco tiempo para establecerse en el palacio de Raudan donde la condesa de París madre de doña Amelia suele pasar algunas temporadas.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

MODIFICACION

La Junta consultiva de pesas, ha acordado la modificación del reglamento en cuanto á concesiones ostrícolas y de mariscos.

Dichas concesiones se sujetarán á un canon por superficie.

Serán denegadas las peticiones hechas para dedicarse á la pesca nocturna, en todo el litoral de la península.

RUMORES DE CRISIS

El presidente del Consejo, ha manifestado ser ciertos los rumores propalados respecto á una próxima crisis ministerial.

Esta será parcial y tendrá lugar después del 15 de Diciembre, fecha para la cual ya estarán aprobados los presupuestos y créditos extraordinarios.

también ha dicho que mientras él sea presidente, Romanones lo será del Congreso.

CACERIA

El dia 4 del próximo Diciembre tendrá lugar una cacería rsia en la finca de la Ventosa propiedad del duque de Santoña.

Durará dos días y acudirá da Vitoria.

CONCURSO DE SAINETES

La comisión de espectáculos del Ayuntamiento de Madrid, se propone abrir un concurso de sainetes y de obras de tres actos, habiendo concedido premios de dos mil y mil pesetas.

VISITA

Soriano visitó ayer tarde al presidente del Consejo, para notificarle que hoy se ocupará en la sesión del Congreso del asunto referente al Ayuntamiento de la Corte.

Ayer tarde dió una conferencia en el Círculo conservador el exministro señor Bugallal.

Trató de la inmunidad parlamentaria.

HUNDIMIENTO

En una casa de la calle de Estruén, de Barcelona, se derribó una pared sepultando á dos obreros entre los escombros, uno de los cuales resultó muerto á causa del accidente.

UNO QUE SE MATA

Dicen de Valencia que Antonio Badia, no pudiendo soportar el sentimiento que le causó la muerte de su esposa, acudió al cementerio, disparándose un tiro en la sien derecha, falleciendo casi instantáneamente.

El cadáver fué recogido junto á la fosa en que yace su mujer.

EL COLERA

Esta terrible y mortífera enfermedad ha hecho su presentación en la isla Madera.

Hasta el dia del corriente, de 37 atacados han fallecido 32.

NOTICIAS**Cuarto de socorro**

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Francisco Altuna, de 56 años, de una herida aviva con pérdida de hna uña del dedo pulgar de la mano derecha, la que se produjo estando trabajando.

Joaquina Idarraga, de 30 años, corsetera, de la extracción de un